
 Protokoll 

Öffentliche Sitzung Ortsbeirat Harle 13.09.2022 
 

 

Ort: DGH Harle 

Beginn: 19:05 Uhr 

Ende: 21:00 Uhr 

Anwesende Mitglieder Ortsbeirat: Peter Schlombs, Thomas Völker (ab 19:30), Marcel Duve, 

Lothar Fritz. 

Anwesende Gäste: 8 Bürgerinnen und Bürger aus Harle 

 

Peter Schlombs eröffnet um 19:05 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und begrüßt die 

anwesenden Harler Bürger. Im Anschluss stellt er die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates fest 

und gibt die Tagesordnung bekannt. Hierbei schlägt er vor die TOP 3 und 5 zu tauschen, da 

Thomas Völker wegen einer Terminüberschneidung etwas später zur Sitzung kommt; dem 

wird zugestimmt. Fragen oder Anmerkungen zur letzten Sitzung gibt es nicht. 

 

Im TOP 2 erfolgt der Bericht des Ortsvorstehers. Peter Schlombs gibt einen kurzen 

Rückblick auf Termine und Ereignisse seit der letzten Sitzung. 

 

Im neuen TOP 3 geht es um die Projekte des Ortsbeirates bzw. der Gemeinde. 

 Der Glasfaserausbau in der Gemeinde durch die Firma goetel hat begonnen, zuerst in 

Zennern. Zusätzlich hat der Gemeindevorstand beschlossen, den Vorschlag mehrerer 

Ortsbeiräte (auch Harle) umzusetzen und alle Dorfgemeinschaftshäuser und 

Feuerwehrhäuser an das Glasfasernetz anzuschließen. 

 Die Erstellung eines Wärmekatasters in der Gemeinde hat immer noch nicht 

begonnen. 

 Die neben dem DGH stehende (Bücher-)Tauschzelle wird gut angenommen. 

 Die sechs nicht mehr benötigten Infokästen wurden nun vom Elternverein 

übernommen. 

 Die kostenintensive Sanierung der Wasserzuleitung des Wasserfalls (Ortseingang 

Nord) wird auf unbestimmte Zeit vertagt, da durch den Wassermangel im Sommer 

kein Wasser mehr ankommt und in Zukunft mit weiteren Dürreperioden zu rechnen 

ist. 

 Die Beleuchtung des Schloßkonders wird vor dem Hintergrund der aktuellen 

Energiekrise ebenfalls vertagt; eine dringende Notwendigkeit für das Projekt wird 

nicht gesehen. 

 Die Dorfauftritte bei Facebook und Instagram werden gut angenommen. 

 

Eine Vorstellung des aktuellen Entwurfs des Bebauungsplans Nr. 4 „Auf der Binde“ 

erfolgt in TOP 4.  
Der aktuelle Sachstand wird vorgestellt. Neuerungen sind u.a. die Pflicht, mindestens 30% 

der Dachfläche mit Solarzellen/Photovoltaik zu versehen und das Verbot von sogenannten 

Steingärten. 

 

Die Mittelanmeldung 2023 ist Thema in TOP 5. 

Die Mittelanmeldung wird diskutiert und abgestimmt, sie wird einstimmig angenommen. 

Nach der offiziellen Einreichung bei der Gemeinde wird sie auf www.harle-hessen.de 

veröffentlicht. 

http://www.harle-hessen.de/


In dem Zusammenhang wird aus Reihen der Besucher das Thema Verkehrsberuhigung 

angesprochen. Nach wie vor gibt es zahlreiche Autofahrer, die in Harle die Geschwindigkeit 

von 30km/h teilweise deutlich überschreiten. Ein häufigerer Einsatz von 

Geschwindigkeitsmessungen durch Polizei/Ordnungsamt an wechselnden Stellen im Dorf 

wird mehrheitlich befürwortet. 

 

TOP 6 Termine 

 17.09.22 50-Jahr-Feier der Jugendfeuerwehr mit Gründung Kinderfeuerwehr 

 Okt/Nov Obstbaumschnitt (genauer Termin folgt) 

 12.11.22 Arbeitseinsatz am Friedhof/Ehrenmal 

 13.11.22 Volkstrauertag 

 Nov nächste Ortsbeiratssitzung (genauer Termin folgt) 

 

Anträge und Anfragen in TOP 7 liegen mehrere vor. 

 Beschaffung und öffentliche Zurverfügungstellung von Gartengeräte am Friedhof, 

wird zeitnah umgesetzt. 

 Gepflastertes Teilstück Gensunger Straße (Bereich Hausnummer 23) zurückbauen 

oder mit Fahrbahnschwelle versehen, da die angrenzenden Anwohner durch den 

Verkehrslärm, der von zu schnell fahrenden Fahrzeugen auf den Pflastersteinen 

verursacht wird, seit Jahren stark belastet werden 

 Es wurde jemand bei der illegalen Entsorgung von Abfall (u.a. Teppichboden, gefüllte 

Müllsäcke) in die Mülltonnen am DGH beobachtet. 

 Teile der Straßenbeleuchtung augenscheinlich defekt 

 

Der Punkt „Verschiedenes“ findet sich unter TOP 8. 

 Das Friedhofstor und das ewige Licht an der Friedhofshalle wurden repariert. Der 

Dank geht hier an Otto Wurm. 

 Ein Teil des noch vom Dorfjubiläum vorhandenen Geldes wird eingesetzt, um die 

Preissteigerungen bei Errichtung des Rastplatzes an der Sporthalle aufzufangen. 

 Unbekannte haben am Kindergarten randaliert, u.a. wurden die Scheiben mit Steinen 

zerkratzt. Falls jemand den/die Täter beobachtet hat, wird um Hinweise gebeten. 

 

Peter Schlombs dankt allen für ihr Erscheinen und schließt die Sitzung um 21:00 Uhr. 


